
Datum 

AZ 

 

Verantwortlich im Sinne des Presserechtes: Erster Bürgermeister Rolf Zeitler 
 Seite 1 von 4C:\Dokumente und Einstellungen\Wassilko\Lokale Einstellungen\Temporary Internet Files\OLK7\Protokoll HA 

 
 
Neueröffnung Cafe Lola im Jugendzentrum Gleis 1 
 
Genau zum ersten Schultag am 16. September 2008 hat das Cafe Lola unter der Leitung der neuen Wirtin 
gestartet. 
 
Neue Speisen- und Getränkekarte / Preisgestaltung 
Insgesamt ist das Getränkeangebot sehr umfangreich. Alkoholfreie Getränke sind deutlich kostengünsti-
ger als alkoholhaltige Getränke. Die Happy Hour wurde abgeschafft und dafür zwei Getränke (Ka-
ba/Zitronenlimo) mit 1,- € auf die Karte gesetzt. 
 
Das Essensangebot umfasst hauptsächlich frische Sachen, Pasta und Sandwiches. Dazu werden immer 
verschiedene Kuchen angeboten. 
 
Neue Nutzungsgebühren Saalbelegung 
Unverändert bleiben die Nutzungsgebühren für Vereine und Verbände und für Privatveranstaltungen von 
Bürgern aus Unterschleißheim. 
 
Verändert wurde die Nutzungsordnung für Jugendliche in Vereinen im Zielgruppenalter.(12-21 Jahre). 
Hier wird in Zukunft keine Gebühr erhoben. Für mehrmalige Nutzungen im Monat wird in Zukunft eine 
Tagesgebühr von 15,- € erhoben und Privatnutzer von außerhalb sowie kommerzielle Anbieter zahlen in 
Zukunft 250,- € (bzw. 150,- € pro Nutzung bei mehreren Terminen im Monat). Geregelt wurden auch die 
Nutzungsgebühren für die P. A. -Anlage (bisher gab es hierzu keine Regelung). 
 
 
 
Kontrolle verschiedener Grünanlagen durch einen Sicherheitsdienst 
 
Mit Schreiben vom 28.08.2008 teilte uns der private Sicherheitsdienst mit, dass die Preise ab 01.10.2008 
aufgrund der gestiegenen Betriebskosten erhöht werden müssen. 
 
Wir nehmen dies zum Anlass, den Einsatz des Sicherheitsdienstes neu zu überdenken und wenn not-
wendig eine neue Ausschreibung durchzuführen. Über den Fortgang wird der Hauptausschuss zu gege-
bener Zeit unterrichtet. 
 

24.10.2008 
SG 11 - lö 
 
Kurzinformation über die Sitzung des Hauptausschusses am 
15.10.2008 
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Sommerprogramm des Spielmobils 2008 
 
Die mobilen Einsätze standen im Sommerprogramm ganz unter dem Motto „Kunterbuntes Farbenspiel“. 
Neben vielen Actionpainting- Angeboten wurde der Spielmobil-Bus wieder neu mit Graffiti gestaltet. Zu-
dem entstanden Skulpturen aus Speckstein und  Bilder auf Leinwänden. Wie immer gibt es für die Kinder 
nebenbei viele Bewegungs- und Gruppenspiele. 
Die Berufspraktikantin hatte das Thema „Traumspielplatz“ als Prüfungsthema. Dieses Thema zog sich wie 
ein roter Faden auf den Einsatzflächen durch. Es entstanden wunderschöne kreative Modelle, welche die 
Verwaltung auch in die Gestaltung der Freiflächen mit einfließen lässt. Die Modelle sind im Arbeitsbereich 
Jugend und Soziales, Zimmer-Nr: 111, zu besichtigen. 
Das Ferienprogramm wurde rund um den Kontinent „Afrika“ gestaltet. Im Schnitt nahmen daran täglich 35 
Kinder teil. Beim Abschlussfest konnten circa 100 Besucher begrüßt werden. Ganz im Flair Afrikas wurde 
gekocht, musiziert, getanzt und gebastelt. Mit vollem Einsatz konnten die entstandenen Basteleien ver-
steigert werden. Aus dem Erlös wird dem Hilfsprojekt „Work for Love“ in Afrika ein Holzpuzzle übergeben. 
Der Sommerbericht 2008 liegt in der Verwaltung zur Einsicht auf. 
 
 
Bericht über den Haushaltsverlauf vom 01.01. bis 30.09.2008 
 
Der Hauptausschuss hat Kenntnis vom Bericht der Verwaltung zur Entwicklung des Haushalts vom 01.01. 
bis 30.09.2008 und der Power-Point-Präsentation. 
 
 
Erlass einer Nachtragshaushaltssatzung mit Nachtragshaushaltsplan für das Haushaltsjahr 2008 
 
Der Hauptausschuss nimmt zustimmend Kenntnis von dem Nachtragshaushaltsplan Nr. 1 für das laufen-
de Haushaltsjahr 2008 in der Entwurfsfassung vom 08.10.2008 und empfiehlt dem Stadtrat, diesen ge-
mäß Art. 68 i.V.m. Art. 63 GO im Zuge einer Nachtragshaushaltssatzung zu erlassen. 
 
Die BallhausForum-Rücklage wird zugunsten des Haushaltsausgleichs aufgelöst 
 
Im Nachtragshaushaltsplan 2008 ist eine Verpflichtungsermächtigung in Höhe von 1.500.00,00.€ für die 
Errichtung des Kinderhauses Birkenstraße zugunsten des Haushaltsjahres 2009 zu veranschlagen. 
 
12 Ja-Stimme(n), 1 Gegenstimme(n)  
 
 
Sanierung Parkplatz Carl-Orff-Gymnasium  
- Genehmigung überplanmäßiger Kosten 
 
Die notwendig gewordenen überplanmäßigen Kosten sind in den Nachtragshaushalt 2008 einzustellen. 
 
13 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n) 
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Tiefbaumaßnahmen Oskar-Maria-Graf-Straße 
- Genehmigung überplanmäßiger Kosten 
 
Die notwendig gewordenen überplanmäßigen Kosten sind in den Nachtragshaushalt 2008 einzustellen. 
 
13 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n) 
 
 
 
Entscheidung über den Antrag des Heideflächenvereins auf Erhöhung der Mitgliedsbeiträge und 
Personalkostenzuschüsse ab dem 01.01.2009 
 
Der Hauptausschuss hat Kenntnis vom Antrag des Heideflächenvereins vom 17.09.2008 und vom Sach-
vortrag der Verwaltung. 
 
Mit der Erhöhung der Mitgliedsbeiträge von € 0,26 auf € 0,45 pro Einwohner und der Erhöhung der Per-
sonalkostenzuschüsse ab 2009 besteht Einverständnis. 
 
13 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n) 
 
 
 
Entscheidung über verschiedene Zuschussanträge 
- Antrag auf Erweiterung der Jugendsozialarbeit an der Hauptschule Unterschleißheim  
  um eine halbe Stelle ab dem 01.01.2009 
 
Der Hauptausschuss hat Kenntnis vom Sachvortrag und stimmt der Erweiterung der Jugendsozialarbeit 
an der Hauptschule Unterschleißheim um eine halbe Stelle  zu.  
 
Die Mehrkosten in Höhe von rd. 12.500,- € pro Jahr sind im Haushalt zu veranschlagen.  
 
Die Arbeiterwohlfahrt wird aufgefordert, sämtlich mögliche Zuschussanträge zu stellen. 
 
13 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n) 
 
 
Entscheidung über verschiedene Anträge aus der Mitte des Stadtrates 
- Antrag vom 21.11.2007 zu Deutschkursen im Kindergarten 
 
Mit dem Vorschlag der Verwaltung, die weitere Entwicklung in Bezug auf das staatliche Sprachförderpro-
gramm abzuwarten, besteht Einverständnis.  
Die Träger der Kindergärten werden jedoch aufgefordert, die vom Freistaat Bayern im Sprachberaterpro-
gramm angebotenen Möglichkeiten auszuschöpfen. 
 
13 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n)  


